bauern bilden die Grundklassen des Staates der Diktatur des Proletariats. Das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und den an-tik/Blockpolitik) gehört zu den unantastbaren Grundlagen der sozialistischen Gesellschaftsund Staatsordnung der DDR, die in der --> Verfassung der DDR verankert sind. Auf der Grundlage dieses Klassenbündnisses und der umfassenden sozialistischen Produktionsverhältnisse in der Industrie und in der Landwirtschaft hat sich in der DDR die A. so weit entwickelt, daß sie heute die Interessen des ganzen Volkes vertritt. Übereinstimmend mit dieser Einschätzung im Programm der SED heißt es in Art. 1 der Verfassung, daß die DDR ein sozialistischer Staat der Arbeiter und Bauern ist, die politische Organisation der Werktätigen in Stadt und Land unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei. Das Klassenbündnis widerspiegelt sich in allen Organen des sozialistischen Staates, in den Volksvertretungen als den Machtorganen (--> Volkskammer der DDR, -» örtliche Volksvertretungen) wie in den Organen des --- Staatsapparates.

Das Wesen der A. drückt sich nicht zuletzt in der von ihr zu verwirklichenden Politik der Partei der Arbeiterklasse aus. Das auf das Wohl des Volkes gerichtete Wirken der Partei und des Staates kommt vor allem in der Politik der —> Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik zum Ausdruck.

Der sozialistische Staat ist Teil der —> politischen Organisation der sozialistischen Gesellschaft. Auf dem X. Parteitag der SED wurde hervorgehoben, daß seine Rolle als Hauptinstrument der von der Arbeiterklasse geführten Werktätigen auszubauen ist. "Die sozialistische Staatsmacht unter Führung der marxistisch-leninistischen Partei, ihre Autorität und Funktionsfähigkeit sind Grundlage und Voraussetzung für das erfolgreiche Voranschreiten. Das ist und bleibt die Grundfrage der sozialistischen Revolution" (Bericht an den X. Parteitag der SED, S. 116). Für die Stärkung der Staatsmacht tragen alle Verantwortung.

Der sozialistische Staat hat ständig wachsen-

de Aufgaben auf allen Gebieten der gesellschaftlichen Entwicklung zu erfüllen. Er verwirklicht wirtschaftlich-organisatorische (-» Leistungsentwicklung der Volkswirtschaft) und kulturell-erzieherische Funktionen, realisiert die Außenpolitik, die auf die Erhaltung des Friedens, die Stärkung der sozialistischen Staatengemeinschaft, auf die Unterstützung des antiimperialistischen Kampfes der Völker und die Durchsetzung der Prinzipien der friedlichen Koexistenz gerichtet ist (Art. 6 Verfassung), und nicht zuletzt gewährleistet er den sicheren —» Schutz der Staatsordnung und die -> Landesverteidigung. Die erfolgreiche Verwirklichung aller Funktionen (Hauptrichtungen der staatlichen Tätigkeit) der A. dient der Sicherung des Friedens als der gegenwärtig wichtigsten politischen Aufgabe. Die Macht der Arbeiter und Bauern trägt zutiefst demokratischen Charakter. Die -> sozialistische Demokratie ist die Hauptrichtung, in der sich die A. entwickelt. Sie gewährleistet die umfassende Teilnahme der Werktätigen an der Leitung der gesellschaftlichen Prozesse. Deshalb wirken die Staatsorgane immer enger mit den gesellschaftlichen Organisationen, den Arbeitskollektiven und den Ausschüssen der Nationalen Front auf allen Gebieten des Lebens zusammen. Zur Stärkung der A. gehört es, das Vertrauensverhältnis zwischen den Staatsorganen und den Bürgern ständig weiter zu festigen, aufmerksam und konstruktiv auf die Anliegen, Vorschläge und Kritiken der Bürger einzugehen.

In Durchsetzung der Politik der SED, die darauf gerichtet ist, weiterhin die entwickelte sozialistische Gesellschaft zu gestalten, ergeben sich für die A. ständig höhere Aufgaben und Anforderungen, die zur Weiterführung der sozialistischen Revolution zu lösen sind. Es ist erforderlich, alle Vorzüge und Triebkräfte des Sozialismus, alle Seiten und Bereiche des gesellschaftlichen Lebens, die Produktivkräfte und Produktionsverhältnisse, die sozialen und politischen Beziehungen, das Recht als wichtiges Instrument des Staates, die Wissenschaft und das Bildungswesen, die sozialistische Ideologie und Kultur, die Gesamtheit der Arbeits- und Lebensbedingungen sowie den Schutz der Staats- und Gesellschaftsordnung auf hohem Niveaü zu entwickeln. Das